

VIDAS CUBANAS

Marzo 1/48
A R A O Z

Un día como ayer —1 de marzo— de 1869, murió en Sagua la Grande, Juan Daniel Araoz.

Nació en Santa Clara, provincia de Las Villas, Cuba, en el año 1842.

Fué uno de los jóvenes patriotas que se sumaron en Sagua a nuestra primera guerra por la independencia, formando parte de la pléyade de valientes cuya memoria reverencia "la villa del undoso", en el Mausoleo de los Mártires, levantado en el Parque José Luis Robau.

Juan Daniel Araoz, que llevaba en sus venas, sangre de va-

liente, y en su corazón los sentimientos propios de la juventud, solía visitar en los terrenos del ingenio Dolores, a su esposa Jacinta Lima y Lima, a donde solía ir aquella por ser propiedad el citado ingenio de su pariente Eligio Antonio Lima y Domínguez.

En una de estas visitas fué sorprendido el coronel del Ejército libertador de Cuba, Juan Daniel Araoz, por su concuño el coronel Artigas, del ejército español.

Prisionero del enemigo fué conducido a Sagua, y fusilado al fondo de la cárcel, junto a una grúa donde actualmente se levanta un modesto obelisco dedicado a su martirologio, frente a la calle Carrillo, entre Herrera y Solís; señalando el lugar en que, formado el pelotón de fusilamiento, le ordenaron los enemigos al coronel Araoz que se volviera de espaldas, a lo cual contestó con energía y firmeza: "no tengo que volverme de espaldas, porque no soy traidor", y sonó la descarga que transportó su vida a la eternidad de los héroes.

Marzo 1/48



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA